

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIA

RELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

**DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL**

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

El Gobierno de Navarra activa políticas de vivienda, empleo y gestión del territorio para mitigar el proceso de despoblamiento

La directora general de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio Eva García Balaguer participa en las conclusiones de la I Conferencia Internacional de la Red Ibérica de Ecoaldeas sobre despoblamiento rural

Domingo, 11 de noviembre de 2018

El Gobierno de Navarra ha planteado el desarrollo de políticas activas que combinen las áreas de vivienda para jóvenes, empleo y emprendimiento en el medio rural y gestión del territorio para invertir el preocupante proceso de despoblamiento que durante las últimas décadas se viene produciendo en determinadas zonas de la Comunidad Foral, fundamentalmente Pirineo, Montaña Estellesa y Zona Media.



La directora general Eva García Balaguer se dirige a los participantes en la conferencia sobre despoblación rural.

Así lo ha expuesto el departamento de Desarrollo Rural, Medio Ambiente y Administración Local del Ejecutivo foral ante la [I Conferencia Internacional sobre despoblación rural](#) organizada por la Red Ibérica de Ecoaldeas (RIE), que arrancó el pasado jueves y que, tras celebrar numerosas ponencias a cargo de expertos internacionales y varias sesiones de trabajo en Pamplona y Artieda con cerca de dos centenares de asistentes, se clausura ayer sábado en la localidad pirenaica de Lakabe.

En este foro, la directora general de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, Eva García Balaguer, ha defendido que "debemos convertir el patrimonio cultural y natural que atesoran nuestras comarcas en un auténtico motor de desarrollo territorial sostenible y un activo para vertebrar un mundo rural vivo que ofrezca una alternativa a la gente joven, que necesita vivienda y empleo".

Asentamientos y procesos participativos en ecoaldeas

La directora general de Medio Ambiente ha tenido una participación activa en la primera Conferencia Internacional que organiza la Red Ibérica de Ecoaldeas, una entidad que agrupa a una veintena de colectivos y

agentes locales procedentes de distintos puntos del Estado -los proyectos navarros de Artieda y Lakabe, entre ellos- que, desde hace más de 20 años, trabajan en el ámbito del reto demográfico en el medio rural por medio de asentamientos humanos y procesos participativos en localidades en proceso de despoblamiento.

La Conferencia de las Ecoaldeas ha contado, asimismo, con la participación de una docena de expertos internacionales, entre ellos el coordinador de la RIE, Charlie Lenglez o el presidente de la fundación Ecolise, Robert Hall, quienes han expuesto y debatido sobre distintas experiencias de poblamiento y desarrollo local que se han puesto en marcha en distintas localidades europeas o africanas, así como modelos de éxito internacional que han conseguido mantenerse en el territorio más de 40 años.

En el caso de la Comunidad Foral, la población navarra prácticamente se ha duplicado durante el último siglo, aunque este crecimiento demográfico no se ha producido de una manera homogénea, sino que se ha concentrado en los núcleos urbanos de la Comarca de Pamplona y la Ribera de Tudela. El 42% de los navarros y navarras se agrupa en sólo cuatro localidades –Pamplona, Tudela, Sarriguren y Barañain- mientras que únicamente el 13% reside en municipios de menos de 2.000 habitantes del medio rural.

Programas impulsados por Lursarea

En las sesiones de trabajo desarrolladas durante esta conferencia, Eva García Balaguer ha puesto de manifiesto las herramientas que este Gobierno ha puesto en marcha para la dinamización territorial como es Lursarea-Agencia Navarra del Territorio y la Sostenibilidad integrada en Nasuvinsa lo que supone la necesidad de articular en Navarra un sistema, una organización y un método de trabajo, de impulso público pero con participación activa de los agentes locales, "que permita recuperar el mundo rural como motor de desarrollo en las zonas menos pobladas y con riesgo evidente de despoblación" y poder llegar a conseguir un gran pacto social, cultural, económico y ecológico para avanzar en la lucha contra el problema de despoblamiento, buscando vías para la revitalización y regeneración de esas zonas.

Se ha insistido así en la necesidad de combinar políticas públicas en materia de rehabilitación de edificios y vivienda de alquiler, de creación de empleo aprovechando recursos naturales, bienes y servicios de cercanía o de emprendimiento alrededor de la gestión del territorio y el entorno natural. En este sentido, se han referido a algunas iniciativas que impulsa Lursarea, como el proyecto de la Red Explora para generar actividad alrededor de los espacios naturales e itinerarios de la Comunidad Foral, el plan de promoción de vivienda en alquiler en edificios rehabilitados del ámbito rural que acomete Nasuvinsa o el plan para la reactivación del Pirineo, entre otros programas relacionados con el reto demográfico en el medio rural.

Además, la directora general de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio ha destacado el peso específico y la incidencia directa que en el entorno rural tienen las políticas transversales que contempla la hoja de ruta de Navarra del cambio climático –KLINA- y el proyecto europeo Life NAdapta, señalando que "el reto del cambio climático es claramente una oportunidad y una necesidad garantizar la pervivencia del mundo rural y conseguir una gestión del territorio equilibrada y equitativa".